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Abstract (en)
The device has a nozzle (2) dispensing a liquid spray and supplied with a liquid under pressure by a feeding circuit. The circuit comprises a piston
(3) that prevents and allows a flow of a liquid toward the nozzle in a rest position and an operation position, respectively. The piston is brought back
into the rest position by a return spring (31). The piston exhibits an adapted form such that displacement of the piston from the operation position
to the rest position generates a vacuum causing suction of a volume of the liquid in the nozzle toward an interior part of the circuit. An independent
claim is also included for an electrical domestic appliance.

Abstract (fr)
Dispositif de pulvérisation (1) comprenant une buse (2) de diffusion d'un spray de liquide, ladite buse (2) étant alimentée en liquide sous pression
au moyen d'un circuit d'alimentation relié à une pompe (105), ledit circuit d'alimentation de la buse (2) comportant un élément (3) mobile entre
une position de repos, dans laquelle ledit élément (3) mobile empêche l'écoulement de liquide en direction de la buse (2), et une position de
fonctionnement, dans laquelle le élément (3) mobile permet la circulation de liquide en direction de la buse (2), l'élément (3) mobile étant ramené
dans la position de repos par des moyens de rappel (31), caractérisé en ce que ledit élément mobile est constitué par un piston (3) présentant
une forme adaptée pour que le déplacement dudit piston (3) de la position de fonctionnement vers la position de repos génère une dépression
provoquant l'aspiration d'un volume de liquide situé dans la buse (2) vers l'intérieur du circuit d'alimentation.
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